## **ESCOUTOUX**

## L'histoire du hameau fantôme de Fermouly



EN 1964. C'était hier, et pourtant, à l'époque, le mur du XV siècle ne s'était pas encore effondré.

Sur le plateau de Montguerlhe, à 800 mètres du château, Fermouly, hameau fantôme, cerné au cœur d'une forêt de résineux, résiste au temps.

## Aujourd'hui une pente raide mène le promeneur vers un hameau fantôme, au milieu des arbres

L'histoire de Fermouly est étroitement liée à celle du château de Montguerlhe et laisse supposer que le châtelain a délaissé dès la fin du Moyen Age ce dernier, peu commode et peu confortable, pour cette demeure imposante et orientée au sud, un vaste domaine, un des plus beaux de la commune. Elle aurait appartenu au seigneur de Montguerlhe et de Vollore,

Une magnifique porte d'entrée en bois menait à une grande pièce à droite avec son imposante cheminée. Sur la gauche, avant modification, une pièce identique. Un grand escalier en pierres à la française desservait deux grandes pièces à l'étage avec des cheminées et un monumental plafond, lui aussi à la

française. Elle possédait une petite tour d'escalier et deux magnifiques fenêtres à me-neaux. Une très belle pro-priété constituée également de bâtiments d'exploitation, d'un grand jardin tourné vers le sud qui se perdait sur les Monts du Forez et le Grun de Chignore, En 1660, M. Ver-nières vend la propriété au Sieur Hermet et ses héritiers la vendent à leur tour vers 1775 à la communauté des Ferriers. Il s'agissait du meilleur domains Ferriers. Il s'agissait du meilleur domaine de la communauté des Ferriers qu'en 1960. On a peine à imaginer quelque 47 ans plus tard en voyant ses ruines, le domaine d'autrefois, ses cultures maraîchères et ses vaches dans les champs alen-tour. Aujourd'hui une pente raide mêne le promeneur vers un hameau fantôme, au milieu des arbres.

Un roman de Mireille Clamel « Le bal des Louves » a été situé en partie à Fermouly. Une histoire où une jeune fille douée de pouvoirs surnaturels, va vivre au milieu des loups, des sorcières, des seigneurs terrifiants et des hommes d'honneur. L'association Escotal, présidée par Michel Sablomière et son équipe de bénévoles s'occupe de la mise en valeur du patrimoine communal, pour réaliser plan de sauvegarde, de mise en valeur ou de restauration.

CATHERINE SOYER

V

d

Is

p

VI

te

W

b

d

dı Pa